

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 12 DE OCTUBRE DE 1905

NÚMERO 1003

CASA DE SALUD

EN ESTE ESTABLECIMIENTO, DIRIGIDO POR EL

DOCTOR J. I. TOLEDO LOPEZ,

se da á los pacientes comodidad y servicio esmerado

Se practican las operaciones más difíciles, contando la casa con todos los elementos de cirugía modernos.—Setiembre 24.

AVISO

Finca Aragón

Se vende la valiosísima propiedad llamada FINCA ARAGON, en condiciones liberales y á un precio muy bajo.

Esta hacienda consta como de	
150 manzanas de cañaverales	
225 — — potrero	
43 — — café	
3 — — pñales	
109 — — de tierras baldías de labor	
217 — — de bosques	
136 — — de laguna	
4 — — ocupadas por construcciones	

Tiene además: ingenio de azúcar, beneficio completo para café, planta eléctrica, casas de habitación, hotel de peones, caballerizas, almacén de herramientas, ferrocarril, animales de trabajo (42 yuntas de bueyes; machos y mulas; ganado de engordar y cría, & c.) y comisariato. La Compañía Agrícola de Turrialba, dueña de dicha finca, está dispuesta á vender á puerta cerrada toda la hacienda y sus existencias, exceptuando el café beneficiado y el azúcar elaborado.

En la finca ARAGON, el negocio de café es susceptible de gran desarrollo, pues se pueden sembrar en terrenos inmejorables para dicho cultivo, como unas 300 manzanas, lo que representa una cosecha anual de 4 á 5 mil fanegas, pues se puede demostrar que la producción media en aquella región es de más de 15 fanegas por manzana.

Se reciben propuestas en el BANCO DE COSTA RICA. Octubre. 1º

Desea Ud. VESTIR BIEN ELEGANTE Y BARATO

Pase á la Sastrería Española frente á la Imprenta Nacional, donde se satisface el gusto más exigente, especialmente en macferlan, frac, levitas y demás prendas: prontitud esmero en el trabajo. Se hacen sotanas bien hechas y baratas, trajes de señoras de montar.—CAMILO ARAUJO: Setiembre 19. 1m

LA PELUQUERIA ASEPTICA

de Pascual Montenegro

Este conoerdo y acreditado establecimiento, el primero en el país, por su servicio orden y seriedad implantado en el desde su fundación, cuenta con un personal completo para atender al servicio del esta blecimiento. Sus operarios son fundadores de él, que es la mejor recomendación para la clientela. En este mismo establecimiento se encuentra de venta el aristocrático IDEAL, este perfume es más barato aquí que en cualquiera otra parte, y el que pone 6 de Setiembre 1m.

Hermosa quinta

Vendo mi casa de habitación situada en la calle de la Sabana. San José, 29 de setiembre.—Jaime Carranza h. 8 v.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

Línea de vapores de la United Fruit Company

Se pone en conocimiento del público, que hasta nuevo aviso no se admitirán pasajeros para New Orleans ó Mobile, debido á reglamentos de enarantena.—R. J. SCHWEPPÉ, Administrador. Limón, Agosto 8 de 1905.

El Noticiero

Director, Leonidas Briceño
Redactores, Leonidas Briceño, Segundo Ispín
Administrador, J. Manuel Vega
Oficina de Redacción y Administración, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 3ª, Oeste
Teléfono N.º 26
Apartado 109

Oficial

La Gaceta no registra ninguna disposición gubernativa.

Isabel la Católica

Siguiendo las vicisitudes del profeta con fe sublime, sobre el mar lejano, viene trazar por invisible mano de un mundo gigantesco la silueta.

Fué Cristóbal Colón el fuerte atleta que alzó ese mundo del amargo océano y tú fuiste el impulso soberano que sostuvo tus sueños de poeta.

Eres un lumínar para la historia: ella cambia en el nimbo de la gloria la corona imperial que oró tu frente,

así como trocara el destino antes por tus perlas, zafiros y brillantes, los tesoros del nuevo continente.

EDUARDO CALSAMIGLIA

Dificultades

entre Nicaragua y los Estados Unidos UN AMERICANO PRESO

SE PONE UN CAÑONERO A LAS ORDENES DE MR. MERRY

Explicaciones del ministro de Nicaragua en Washington

SE DESISTE DE ENVIAR UN CAÑONERO Á NICARAGUA

(De "Las Nuevedas" de Nueva York)

Dicen de Washington que el departamento de Estado ha resultado dar pasos en defensa de William C. Albers, de Filadelfia, preso en Nicaragua bajo acusación de haber evadido ilegalmente el pago de impuesto sobre el tabaco.

El ministro Merry, que representa á los Estados Unidos en Nicaragua, Costa Rica y el Salvador, irá en un buque de guerra al puerto más inmediato á Managua, donde investigará el caso y pedirá justicia para Albers en el su puesto de que esté encarcelado injustamente, como alegan sus amigos, y al efecto se han dado órdenes al cañonero "Princeton", surto en Panamá, para que se ponga á disposición de Mr. Merry.

Al departamento llegó copia de carta escrita por un científico americano viajante en Nicaragua, á un amigo suyo de Baltimore, relatando el caso en la forma que sigue:

"Aparece que en marzo de este año, gente armada, al mando de uno que decía ser teniente en el ejército nicaragüense, pretendiendo obedecer órdenes del sindicato tabacalero del gobierno, pidió permiso á Albers para entrar y llevarse el tabaco que allí tenía de la estación.

"Respondió Albers que no tenía ningún tabaco de contrabando que obedeciera la ley; que estaba al corriente con el gobierno, y que obraba en su poder los recibos oficiales regulares de todo su tabaco almacenado. Dijo más, y fué que el primer hombre que se aventurase á penetrar por su puerta sería recibido á tiros; pero que permitiría al teniente entrar con un hombre y hacer la inspección, á fin de dejar probado lo que decía. Hízose la inspección y no se halló tabaco de contrabando.

"A continuación de haber sido registrado el local de la Compañía de Limón, el Ejecutivo de Managua expidió un decreto disponiendo que todo el que tuviese existencias de tabaco, debía obtener permiso al efecto, so pena de ser confiscado el artículo. Varios americanos lo solicitaron y les fué negado.

"Entonces los americanos que tenían existencias del artículo se entendieron con el sindicato para venderse los, excepto Albers. A esto se siguieron acusaciones contra él de resistencia á la autoridad y de insultos violentos al Ejecutivo, presentados ante el tribunal del distrito, con asiento en Ocotul.

"Expidióse autos de arresto contra Albers y su hermano, los cuales fueron presos en la calle mientras cambiaban pacíficamente cerca de su establecimiento en Jalapa, y encarcelados. trasladados á Ocotul donde, según las últimas noticias, se les tiene en prisión mientras pende la causa, pudiendo asegurarse que el tribunal los condenará.

Albers administra los intereses de la Compañía Minera de Limón, formada principalmente por capitalistas de Filadelfia como él.

Ocotul, donde se ventila el proceso, está como á cien ó más kilómetros en el interior, siendo Ampala, en el Pacífico una de los puertos más cercanos. El viaje al interior es por escarpadas montañas, impracticable para vehículos. Mr. Merry lleva instrucciones para asistir al proceso, y la Compañía cuyos intereses administrará el preso, ha enviado un abogado de Filadelfia para defenderlo.

El señor Corea, ministro de Nicaragua en Washington, que ha sido informado de todo lo relativo al incidente, lo explica del modo que sigue:

Desde hace muchos años hay una considerable colonia americana en Nicaragua, y en los doce que allí gobierna el General Zelaya, no ha ocurrido disgusto digno de mención entre Nicaragua y los Estados Unidos. Albers residió en Nicaragua haciendo negocios, y entre ellos el de cultivar tabaco.

La industria tabacalera en Nicaragua es á en manos de cierto sindicato que paga cierta suma anual al Gobierno, y tiene derecho pedir que los cosecheros abonen cierto impuesto por privilegio de almacenar su tabaco y venderlo á su arbitrio. Si alguien rehusa pagar este impuesto, su tabaco es vendido públicamente, deducido el montante del impuesto y devuelto lo restante á su dueño. De los documentos legales consta que Albers tenía tabaco en su posesión, pero se negó á satisfacer el impuesto en cumplimiento de la ley.

Por esta razón, á principios de Marzo se ordenó á las autoridades de Jalapa demandar de Albers la entrega de su tabaco, á lo que Albers contestó que el que intentase cobrarle el impuesto y entrar en su casa, lo haría con riesgo de su vida. Luego se puso á marcha á sus trabajadores, izando al mismo tiempo la bandera americana y amenazando á las autoridades si él no se metían. Las autoridades de Jalapa notificaron al Juegado de Ocotul, y á Albers se le dió audiencia preliminar ante el Juegado el 7 de Abril. El tribunal le asignó defensor de oficio, dejándole en libertad de elegir defensor por su cuenta.

"Como ya se ha dicho en despachos al departamento no era intolerable. Se le dio audiencia al proceso cuando, el 11 de agosto, el consulamericano en Managua, Mr. Donaldson, escribió directamente al Presidente, amigo particular suyo, pidiéndole la libertad de Albers, cuyo individuo ha ocasionado dificultades varias veces. Lo racional para él habría sido comunicarse con el ministro Merry. El Presidente contestó que hallándose el caso ante los tribunales, no le era posible intervenir en aquel momento.

"Poco después el cónsul Donaldson repitió su ruego al Presidente con el mismo resultado, y finalmente le envió una carta escrita en tercera persona y concebido en términos como de ultimátum, solicitando que si Albers no era puesto en libertad dentro de veinticuatro horas, él (Donaldson) no respondía de las consecuencias. El secretario de Estado envió á su primer subsecretario á decir á Donaldson que tal carta había sido recibida; pero que estando escrita en tercera persona y dirigida al Presidente mismo, no era creible que el Presidente escribiera un cónsul de una nación amiga. Empero, no sólo Mr. Donaldson se declaró autor del documento, sino que lo ratificó, sin retractar una palabra. También manifestó deseos de salir del país tan luego como pudiese lograr otro destino, por lo cual el gobierno nicaragüense, dándole gusto en parte, le retiró el escuadrón.

"En este estado se halla el caso presenta. La causa no ha terminado aún, ni el cónsul Donaldson ha regresado á este país. Lo último que sobre el particular sabemos es por despachos entre el ministro Merry que reside en Costa Rica; y el departamento de Estado, y una carta anónima (la del científico americano, publicada al principio)".

Parece que el alegato del señor Corea produjo efecto en ciertos oficiales, tanto que, según noticias posteriores, ó se había desistido de dar órdenes al "Princeton" para ponerse á las órdenes de Mr. Merry, ó si las tenía ya, se le habían dado otras para que suspendiese el viaje.

Una broma que nos costará caro

Como todos nuestros lectores saben bien, en los Estados Unidos y Europa corrió la extravagante é inverosímil noticia, de que en Costa Rica había habido desórdenes, muertos y heridos durante las elecciones de agosto último. También se decía, á su vez, q' el partido clerical había triunfado y otras lindezas por el estilo. Los yanquis, que conocen bien los hábitos de orden y el temperamento pacífico que imperan en Costa Rica, sufrieron una desilusión, al ver que hasta en la más remota patria nuestra estaba la bochornosa revuelta.

A muchos costarricenses en el exterior, sus compañeros latinoamericanos los embromaban con frases de este género: "¿Con que esta es la pacífica Costa Rica?" "Esta la República modelo", etc.

La noticia en sí, fué desmentida en forma, pero como á pesar de haberlo oficialmente nadie creyó en la rectificación:

no acerca de una unión que nunca ha sido considerada por los gobiernos interesados.

Se trata, pues, simplemente de una fantasa periodística sin fundamento alguno, pues si bien es cierto que entre ambos pueblos existe un comercio de sincera amistad y franco cariño y entre los dos gobiernos se cultivan cordiales relaciones, ni oficial ni privadamente se ha hecho hasta ahora ninguna gestión en el sentido que la prensa norteamericana indica.

Uno de los periódicos á que nos hemos referido—el "New York Times"—haciéndonos un agravio tan inmerecido como injustificable, diciéndonos que Costa Rica lleva la unión para destruir de la deuda de oro que los Estados Unidos están derramando en el Istmo. Consignamos nuestra enérgica protesta contra tan injuriosa afirmación. Alivia en su pequeñez, nuestra tierra no ha codiciado nunca otras riquezas que las que procura el trabajo honrado. Penosamente, con labor lenta y fatigosa, ha logrado alcanzar el puesto que hoy ocupa entre los pueblos libres, bien modesto es verdad, pero limpio de toda mancha.

Regida por un gobierno devoto del progreso y de la libertad, con un pasado sencillo pero honorable, con un pueblo virtuoso y abnegado, no tiene por qué Costa Rica sentir el halago corruptor del oro extranjero, aunque lleve este impresas las victorias águilas norteamericanas.

CUESTIONARIO

PREGUNTA, 31.—¿De qué modo se conserva el jugo de limón por largo tiempo?

CONTESTACION.—Se expresan los limones cuando éstos están maduros y se cuele el jugo. No hay que usar limones verdes, ni remaduros, pues dan un sabor amargo muy desagradable. Se esteriliza las botellas en que se va á poner el líquido y luego se llenan, dejando espacio para una cucharada de aceite de oliva que se pone y que debe estar en contacto con el corcho. Así se evit que quede burbuja alguna de aire. Luego de tapado, se lava. Así se conserva el jugo por años. Cuando se desee usar el jugo, con algodón se absorbe el aceite.—E. F.

Sala de lectura en la cárcel
Había el señor Gobernador de la provincia

El Director de la Revista de Jurisprudencia "El Foro" ha recibido la comunicación que insertamos en la cual el señor Gobernador de esta provincia, manifiesta sus buenos deseos porque se establezca el salón de lectura en la cárcel.

Creemos que estando de acuerdo esa autoridad en que se realice tan importante mejora, los presos tendrán pronto adquirida una útil y agradable entretenimiento.
Número 2042—10 de octubre de 1905. Señor Licenciado don Luis Cruz Meza.—Ciudad.
Me refiero á su atenta de 5 de los corrientes.

La fundación de una sala de lectura en la cárcel de varones de esta ciudad, es de necesidad apremiante.

La cárcel ha sido hasta ahora un centro forzoso de la vagancia por la carencia absoluta de medios para procurar en ella ocupaciones apropiadas á los reclusos.

El salón de lectura, que ahora se proyecta, remediará bastante el mal, porque los reos en lugar de estar ociosos, se congregarán en él á imponerse del fondo moral, en los libros, y de la cosa pública, en los periódicos.

Por eso acojo con beneplácito la idea, y no dudo que tendrá buena aceptación en el Ayuntamiento de esta capital.

Al efecto me he dirigido á aquella Corporación, para que conozca de ese importante asunto, en su próxima sesión.

Con lo que ella resuelva tendrá el gusto de comunicarlo á Ud. en breve.

Soy de Ud. muy atento servidor,

MOISES MORALES

Aplaudimos muy sinceramente al señor Gobernador don Moisés Morales que tanto se ha interesado por las mejoras en la Reclusión y la Cárcel de varones.

AVISOS DEL DIA

J. FELIX GONZALEZ Y JORGE HERRERA
ABOGADOS Y NOTARIOS
Han establecido su oficina en la 2ª Avenida Oeste No 163 calle que va del Palacio de Justicia al Registro y Juzgado. El licenciado Victor Trejos, despachará en la misma oficina los viernes y sábados, y los demás días en Heredia. San José, Oct 12 de 1905. 15 v.

BUENA COSTURERA
Se necesita una buena costurera. Dirigirse á la tienda de las señoras Carranza & Montalvo, casa de don Jaime Carranza, Octubre 12. 3 v.

ERNESTO MARTIN
Abogado y Notario
Calle 6a. Sur, número 32. Oficina contigua á la del Licenciado Luis Cruz Meza.—San José, 12 de octubre de 1905. 6 v.

AVISOS ANTERIORES

SAL!!!
Vendo 400 cargas de sal en Santo Domingo de San Mateo, 6 puestas en la estación de San José. V. Alvarez. Octubre 8. 10 v.

VENDO
6 aljibes por largo tiempo con muebles ni casa de habitación, situada en Cuesta de Moras, contigua á la de don Ramón González Soto.

También vendo un despachador de café, sistema "Gordó", con repuesto de cilindros y camisas. Para precio y condiciones informarse en San José, en el almacén de don Manuel Romero ó en Alajuela el que suscribo.—ENRIQUE URIBE, Oct. 6. 1 m.

YA ENTRA
La estación del verano para los buenos negocios, aprovecha la oportunidad: A pagar mil colones mensuales, vendo mi tienda situada al Sur del Parque Central de esta ciudad, las mercaderías que tiene son en su mayor parte importadas, y las que no han sido compradas al contado por lo consiguiente los precios son bajos. Hay una existencia de C/24,000; arriendo la casa por largo tiempo. Alajuela, 4 de octubre. Jerón. M. Vargas. 10 v.

AGENCIA DE FUNERALES
y circulación SIGLO XX, la mejor en el país, de Manuel A. Poveda, agente general del NOTICIERO. 9 de Setiembre

TRESCIENTOS COLONES
mensuales, todos pueden ganarlos, vendiendo hermosísima novedad artística. Escribid enseguida á Pennellypress C^a, Milán, Italia. Cbro. 7 ó 8 v.

EXHUMACION DE RESTOS EN EL CEMENTERIO DE LIMON

La Junta de Caridad de este puerto pone en conocimiento de las personas que tengan deudos en el cementerio antiguo de esta ciudad, que si desean conservarlos separados deben proceder á exhumarlos en el curso de los meses de Octubre y Noviembre de este año, pues la Junta necesita este terreno para el nuevo Cementerio y en el plan de nivelación entra en parte la destrucción de la loma que sirvió de Cementerio antiguamente.

Los demás restos serán pasados al osario general del cementerio nuevo que se está haciendo.

Para la exhumación deben pedirse instrucciones al Tesorero de la Junta de Caridad que suscribe. Limón, 4 de octubre de 1905. Eduardo Becho. 3 v.

HABITACION

Se solicita un cuarto, pero higiénico, situado en punto central, para persona sola. Informes en este periódico. Oct. 10. 3 v.

PODER

Durante mi ausencia del país queda encargado de mis asuntos, con poder generalísimo, mi hermano don Marco Puleo Pérez, San José, 7 de octubre de 1905. Paulo Emilio Pérez. Oct. 5. 3 v.

CRONICA

Peligro
Es un deber de las municipalidades velar por la vida de los habitantes de sus respectivos cantones.

Tenemos, pues, que la de San José, no llena á satisfacción su cometido en lo que se relaciona á la seguridad de las viviendas. Hace pocos días se cayeron dos casas que amenazaban ruina. Dichosamente no hubo desgracias personales que lamentar.

Aun más, existen casas recién construidas que también amenazan ruina. Y todo por qué? Por la poca ó ninguna vigilancia que tienen los ingenieros municipales en la construcción de edificios de particulares, en el caso últimamente citado.

Tome nota de esto la Municipalidad y haga lo posible por corregir el mal que dejamos apuntado.

Peligro entre nosotros
Al arribo del tren de Limón, la noche última, dos aristócratas caballeros salieron, tomando coche y marcharon á escape. Acosejados por un prominente ciudadano, varios policías les siguieron. Pronto paró el coche cerca del Banco de Costa Rica. Los dos misteriosos caballeros salieron y entraron en la conocida tienda de calzado de Artavia comprando cada uno un par de zapatos... y tan baratos, que el resultado fué que los detectores también se aprovecharon de la oportunidad comprándose su respectivo calzado. Los zapatos estilo americano de Artavia, son justamente los que necesitan los policiales. Son durables como hierro, y no maltratan ni el pie ni el bolsillo.

No habrá fiesta de navidad
De fuente oficial hemos sabido que la Junta de Educación no celebrará este año la fiesta escolar de la noche de Navidad, debido á la escasez de fondos.

La fiesta costó el año próximo pasado 1,200 colones. Para completar los gastos, la Junta tuvo que poner de sus

fondos 200 colones, porque solamente 1,000 se pudieron recolectar entre particulares, Gobierno y Municipalidad.

Así, pues, la Junta no estima conveniente hacer gasto alguno este año, dados los compromisos que tiene contraído con motivo de la construcción del nuevo edificio escolar.

Sepeito
Antier falleció en esta ciudad la muy estimable señorita doña María Montero Rojas. A su entierro asistió un numeroso y selecto acompañamiento.—Nuestro pésame á su familia doliente.

Regreso
Ayer á las 11 a. m. regresó de Alajuela el señor Presidente de la República, dejando en aquella ciudad á su señora esposa, quien se encuentra un poco dolida de salud.

Defunción
Antier á las cinco de la tarde falleció en Cartago el respetable anciano don Francisco Peña, tiempo de apreciables familias. El señor Peña era oriundo de Nicaragua, de donde se trasladó á esta República en su primera juventud. Se distinguió de modo notable en la campaña nacional y baja á la tumba á la avanzada edad de ochenta años. Paz á sus restos y resignación á su familia.

Matadero
La Municipalidad del cantón de Turrialba tiene en proyecto la construcción de un Rastro en aquella localidad.

Robos
En estos últimos días han tenido lugar en esta ciudad robos de consideración. Entre otros principales, uno en perjuicio de Juan Vicente Monestel y otro en Federico López. El de Monestel fué ayer noche en su tienda de sastretería sita en las proximidades del Palacio de Justicia. Los ladrones penetraron en la tienda valiéndose de una llave igual á la que usaba el propietario para abrir la puerta principal del establecimiento. Se llevaron casimires y otros objetos por valor de \$ 800 00.

Los ladrones registraron todos los armarios de la tienda así como las gavetas del mostrador. El señor Monestel supo lo del robo en la mañana de ayer, ó sea cuando abrió la tienda para el despacho. Inmediatamente dió parte á la policía. No se sabe ni aun se presume quienes sean los autores del hecho. La policía tiene sospechas en dos individuos desconocidos que en la madrugada de ayer se encontraban apostados en la esquina más próxima á la de la tienda robada.

El robo en perjuicio del señor López tuvo lugar hace tres días. Fué en su cuarto de habitación, frente á la plaza de la Merced. Los ladrones para penetrar al dicho cuarto tuvieron que falsear una puerta. Se llevaron alhajas y dinero por valor de unos \$ 400 00. La policía capturó á uno de los ladrones.

También fué víctima de los ladrones el señor Jerónimo Salazar. Un desconocido se introdujo en su casa de habitación y se llevó un reloj de oro que el perjudicado estimaba en \$ 125 00. El autor del hecho pudo escapar de la policía. El robo tuvo lugar antier á medio día.

—Don Ismael Castro se presentó antier á la policía dando cuenta de otro robo cometido anteaentier en su perjuicio. Según el señor Castro, le robaron de su potrero sito en las márgenes del río María Angular, en las afueras de esta ciudad, una magnífica yunta de bueyes que podían valer unos \$ 200 00.

Galería de un Sultán
Telegrafían de Joló que el 18 del actual, el ministro de la Guerra, Mr. Taft, la señorita Alice Roosevelt, hija del Presidente; varios senadores, representantes y otras personas de distinción, fueron huéspedes de Su Alteza el Sultán de aquellas islas, que les obsequió con toda la pompa que estuvo á su alcance. Una procesión de 20,000 moros desfiló ante los visitantes. Lo más notable de la ocasión fué la oferta del Sultán á la señorita Roosevelt. Sus cincuenta mil yasales, decía Su Alteza, deseaban verla permanecer entre ellos, y él, en atención á este deseo, que era el suyo, tenía el honor de ofrecerla su mano y un puesto en el harem. La respuesta, si la agraciada dió alguna no consta en la historia, por ahora. En la misma fecha estuvo á punto de ocurrir una desgracia. Mientras los visitantes se bañaban, á Mr. Frederick O'Brien, periodista, le entraron calambres, y la corriente le habría llevado al mar, á no haber Mr. Longworth, representante al

Congreso, echádose á nadar y rescatádole á riesgo de su propia vida.

Desgracia
Ayer al medio día en poco estuvo que la niña María Alfaro fuera víctima de las llamas. La pequeña jugaba con otras amiguitas de su edad cerca del fogón de la cocina de su casa, cuando sin saber como se prendió fuégo á sus vestiduras. A no haber sido por los prontos auxilios que le prestó una señora, María hubiera sido víctima de las llamas. No obstante, salió con varias quemaduras de consideración.

La cosa tupe
Ayer mañana un atrevido ladrón le arrebató de las manos á la señorita Jeannina Fonseca un billete de \$ 20. El ladrón salió á escape sin haberse podido capturar.

Lesionado
Ayer tarde ingresó al hospital un individuo de apellido González, quien mostraba dos heridas en la cabeza producidas con arma cortante.

Acusado
Por el delito de rapto ha sido acusado un tal Miguel Antonio Salas. La acusadora es Adriana Callejas. La raptada Juana Alpizar, sobrina de la acusadora. La parte perjudicada ó sea la menor, salva la responsabilidad del presunto delincuente.

Baile
Nos informan que esta noche tendrá lugar en la villa de Desamparados un animado y bien organizado baile.

Herido
Ayer en la mañana recibió una herida en la cabeza el jornalero Matías Herrera. El herido fué un tal Juan Rafael Arias, amigo y compañero de trabajo del herido. El hecho fué motivado por asunto de enaguas.

Hurto
Ayer le hurtarao á la señorita Rosaura Trejos un pañolón de seda nuevo. Parece que el autor del hecho es un antiguo sirviente de la casa de la perjudicada.

En el Beti-jai
Hoy á las 9 a. m. habrá un gran mach de pelota en el Beti-jai de esta ciudad. Hay apuestas entre miembros de la colonia española y nacionales. Los partidos combatientes están formados por Fernando Goicoechea y Sebastián Martínez contra Enrique Goicoechea y José Pagés.

Galería
En la cancha de gallos habrá hoy también fuertes apuestas. Nos aseguran que hay una de 500 colones.

La Junta de Educación
de esta ciudad ha resuelto cobrar por vía de apremio las multas que se deben por inasistencia de los alumnos á las escuelas. La disposición obedece al escaso número de niños que frecuentan las aulas. La lenidad con los padres de familia va creando aquí una clase abundante de granujas. ¡Bien hecho!

El punto
Este nuevo diario de nuestro amigo don Marcial Alpizar, verá la luz el domingo próximo.

Fiesta Escolar
La noticia que publicamos ayer sobre una fiesta en el Colegio Superior de Señoritas resulta no ser efectiva. Lo que se ha tratado en dicho plantel de enseñanza, es que se adquirirá un retrato del Licenciado don Mauro Fernández para colocarlo en el salón de actos públicos como homenaje á su fundador.

Dicho retrato se piensa colocar antes de la distribución de "certificados", que será el primer domingo de Diciembre, pero hasta el momento nada se ha efectuado.

Por tanto la fiesta que tuvimos el gusto de anunciar á nuestros lectores queda postergada por algunos días.

Cuacraberos
Cuándo será que la Honorable Municipalidad se resuelve á meter en línea ciertas casacas anti-higiénicas, criadero de bichos y ratones? "Verbigracia": la situada tra el Sagrario, frente á las oficinas de Tencas; la ex-casa de Pochet, frente al parquecito del Carmen, etc. etc.

Nos oírán hasta los muertos, créalo V. señora Municipalidad.

Personales
En esta capital se hallan los caballeros ramoneses señor don Rodolfo Gamboa y don Francisco Ugalde Pérez.

—El señor Presbítero Carvajal, cura del Naranjo, estuvo en esta ciudad comprando un órgano.

Casa cómoda. Se alquila la casa de madera de don Manuel Echeverría, sita en el barrio de Amón. Entenderse con don Gerardo Echeverría. Septiembre 28. 10 v.

Se solicita 20 quintales de teja de hierro. Para pormenores diríjase al taller de los señores Pana y Cia. ó en el Frontón Beti Jai. Octubre 12 10 v.

Se alquila un solar, un local para caballería y un potrero. Diríjase á la oficina de don Francisco Peralta. Sbre. 26. 10 v.

VENDO hoy en arriendo á muy módico precio un potrero situado por el lado del cementerio de esta ciudad. También tengo sal de Lantana que realizo á precios fabulosamente reducidos. Pormenores: Carlos Castro S. en A lajea. Informes en San José, don José Vargas Gómez. Octubre 5. 10 v.

Pedro Freer García, se hace cargo de toda clase de trabajos de pintura, ebanistería y tapicaría, y composición de muebles. Recibe órdenes en su casa de habitación, situada 175 varas al Sur de la curva del Parque de Mora. San José, Sbre. 22 de 1905. 1m.

VENDO una finca situada en Las Cañas de esta ciudad, de veinte manzanas, con un solar de café, manzanas y media de café de azúcar y el resto de potrero, con un bosque en el centro que contiene buenas maderas. Tiene abundantes aguas y dista un kilómetro de esta ciudad. Se vende al contado ó á plazos. — A lajea, 5 de octubre de 1905 — Juan M^a Arias. 15 v.

Una casa, con toda clase de comodidades, se alquila. Informará doña Margarita de Fernández, ó don Jaime Fernández en el Banco de Costa Rica. Octubre 10. 10 v.

RETRATOS

al crayón, garantizando su parecido, su duración y su finura, mejores que los que se mandan hacer al extranjero pues para ampliaciones en máquinas, aquí hay quien los haga y más baratos. Mánden sus órdenes que suscriba y quedarán cumplidas. — **Manuel Zúñiga A.** 22 de Setiembre.

JARDINERÍA

ARTÍSTICA DE ANDERSON

Es siempre la única que merece el nombre, tanto por sus trabajos de verdadero arte, sus precios moderados, y por ser su dueño uno de los pocos que saben complacer al público.

Se habla español, inglés, alemán, francés, italiano, y los idiomas escandinavos. 8 de Setiembre.

Gabinete eléctrico terapéutico

Desde el primero del mes en curso se trasladó, cincuenta varas al Sur del local que antes ocupaba, en la calle 1^a, Sur, enseguida de la casa de don Fabián Esquivel. 3 de Setiembre 1 m.

¿Oportunidad?

Vendo en Tres Ríos una hermosa propiedad, por su situación especial frente á la iglesia y el parque con lindísima vista del cerro de la Carpintera al Oeste; tiene salida por cuatro calles, son tres casas; la principal está equitativa con la carretera nacional que viene de San José para Cartago, ha sido siempre ocupada con establecimiento de licores y abarrotes; punto inmejorable para el comercio, las otras dos casas son más pequeñas, están al lado de la grande. También vendo un potrero de cinco á seis manzanas, una de café al pie del cerro La Carpintera como á un cuarto de hora á pie de la iglesia; el potrero es inmejorable es de cañal. Para precio y condiciones entenderse con su dueño. Francisco W. Blanco, en la misma casa. Setiembre 19. 1m.

Nuevo Hotel Venezuela

Ofrece al público sus habitaciones bien ventiladas y aseadas y con muebles nuevos, dando hospedaje y alimentación á 1-50 al día y por mensualidad 40 colones. Pensión á 20 y 25 colones. Se mandan alimentos á domicilio, y se alquilan cuartos amueblados. Se habla inglés y francés. — RICARDO MORENO, Admor. Sbre. 13. 1 m.

Aviso importante

El resultado de los muebles y toda clase de sillas que se compran en los almacenes de primer orden, después de haberlos usado unos u otros años, es volver á quedar nuevos, llevándolos á que los retengan al nuevo taller de Carpintería, Sillería, Ebanistería y Colomería de don Maurilio Montero Ferrer, situado frente á la Inspección General de Enseñanza, cincuenta varas al Este, de la ferretería de los señores Rodríguez y del Almacén de Robert Hermanos. Este taller comenzará sus tareas y quedará á disposición del público, el día 2 del mes de Octubre entrante. Nos comprometemos á hacer todo clase de trabajo en los ramos arriba indicados, especialmente en el de sillería. Ofrecemos buen trabajo y precios muy bajos. — 26 de Setiembre — 1 m.

Negocio Brillante

Por no poderle atender debidamente se vende en magníficas condiciones para el comprador, una finca constante de 450 hectáreas de terreno inmejorable para el cultivo del banano, con 30 hectáreas sembradas y ya en producción. Hay contrato con la United Fruit para el recibo del banano. La finca está situada en la región de Río Banano á cuatro millas de Puerto de Limón y contigua á la finca Santa Rosa de la United Fruit y C^a; los terrenos son planos, en su totalidad secos, con desagües naturales que impiden la formación de pantanos, y tiene buenas aguas; hay un rancho grande para peones. Para los demás informes precio y condiciones entenderse con don Manuel V. Blanco en San José ó con don F. de P. Gutiérrez en Limón. 1 m. Setiembre 15.

Epigrafía de EL NOTICIERO

SU FAMILIA DECLARA Que Ozomulsion le salvó la vida.



SR. D. MANUEL BLANCO.

Quando el paciente, que está sufriendo de cualquiera afección de la garganta ó pulmones, toma **OZOMULSION**, encuentra el primer alivio en el efecto calmante que tiene sobre las membranas inflamadas. Esto, por sí, es muy importante, porque parece ser que es la irritación local que tanto hace sufrir. Según la opinión de los médicos, sin embargo, la fase más importante del tratamiento, es la manera en que se mejora el estado general de la salud. Cuando al cuerpo le falta vitalidad no se puede esperar que resista el progreso de la enfermedad, y prueba de la verdad de que alimentos y tónicos comunes son insuficientes, es la imposibilidad de que el sistema obtenga alivio permanente de ellos.

No podemos hacerlo demasiado enfático, que cuando **OZOMULSION** da vitalidad y vida verdadera al organismo entero del cuerpo, lleva á cabo su obra más importante en vencer y resistir enfermedades.

Hemos recibido una comunicación de un señor que afirma lo que acabamos de manifestar, en la forma siguiente:

"PERICO, CUBA, Junio 20 de 1902.

MUY SEÑORES MÍOS:

Tengo la satisfacción de manifestarles que pocos días después de tomar la **OZOMULSION**, cuál no sería mi asombro al notar que desaparecían los espitos de sangre y mejoraba rápidamente. Continué tomando su medicina y ya me encuentro completamente restablecido. Mi familia dice que esta medicina me salvó la vida. La ciencia descubrió en la **OZOMULSION** un triunfo glorioso en beneficio de la humanidad, que dentro de poco tiempo será conocido en todos los pueblos civilizados del mundo.

Como prueba de mi mayor agradecimiento, aconsejo á los enfermos que la tomen para recobrar la salud, y á los sanos para que no la pierdan. Maravilloso descubrimiento que arranca de las garras de la muerte la mitad del género humano, siendo el que suscribe uno de los que se salvó.

De Vds. atentamente,

MANUEL BLANCO."

Nosotros creemos que los resultados más prodigiosos obtenidos con el uso de **OZOMULSION**, están en casos de niños que sufren de tendencias al raquitismo y que no demuestran un desarrollo saludable y vigoroso. Naturalmente, el cuerpo de un niño responde más prontamente á tratamiento que el de una persona de mayor edad, y por consiguiente, se percibe una transformación rápida de un niño delicado y enfermizo á uno fuerte y vigoroso y con mejillas rosadas.

¿Quiero usted Probarla?



OJO!!! IMPORTANTE!!!

Es de vital importancia para toda persona que desee comprar la mejor Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao, que examine detenidamente la etiqueta y que esta contramarca de **OZOMULSION** esté puesta sobre ella. No se deje engañar por albanuzas hechas sobre otras preparaciones. Cuando se haya tomado **OZOMULSION** legítima, se verá que esta preparación produce los mejores resultados en el sistema humano; por consiguiente, volvemos á aconsejar de velar por la contramarca de **OZOMULSION** para no hacer equivocación en el remedio comprado.

Todos los Farmacéuticos venden la **OZOMULSION** de dos tamaños, á 50 cents y \$1.00 oro americano.

LINEA DE VAPORES DE ELDERS & FYFFES (SHIPPING) LIMITED

A LOS EXPORTADORES DE CAFÉ

No olvidarse que ninguna línea ofrece las ventajas para el envío de café de Costa Rica, que la línea de Vapores de Elders & Fyffes (Shipping) Limited. Los nuevos, rápidos y cómodos vapores "Zenit", "Pactaria" y "Nicoya", están ya en servicio, y así como los demás de esta línea, hacen la travesía directa entre Limón, C. R., y Manchester, Inglaterra. Esta es indudablemente la línea IDEAL para los exportadores de café y cuanto á comodidad para los viajeros, no tiene rival.—R. J. SCHWEPPE, Agente. Limón Costa Rica, julio 17 de 1905. 3 m.